

Rotweinwanderweg

Hier kann man dem Winzer bei der Traubenlese über die Schulter schauen und viele fleißige Hände bei der Arbeit beobachten. Was man schon immer einmal zur Weinlese wissen wollte, das Gespräch mit den Experten im Weinberg gibt Auskunft. Der Rotweinwanderweg im Ahrtal macht es möglich.

Herrliche Touren mitten durch die Weinbergsterrassen des Rotweinparadieses bieten nicht nur phantastische Aussichten. Sie gewähren auch einen Einblick in eines der bekanntesten Rotweinanbaugebiete Deutschlands. Die Route durch das „Tal der roten Traube“ ist zugleich eine Informationstour vor Ort. Der malerische Wanderweg führt von Altenahr nach Bad Bodendorf, ist ca. 35 km lang und verbindet die Weinorte oberhalb des romantisch gelegenen Flussbetts der Ahr.

Alle Orte stehen in direkter Verbindung zu dem 1972 eröffneten Wanderweg. Wer zwischendurch einen Ahrwein genießen oder eine Pause einlegen möchte, gelangt über den jeweiligen Abstieg in den Weinort seiner Wahl. Dort warten gemütliche Weinstuben, tolle Weinkeller und berühmte Genossenschaften auf Wanderfreunde und Weingenießler.

Und für jene, die direkt an der Ahr wandern, schlängelt sich gegenüber ein gut befestigtes Pendant durch teilweise unberührte Natur, der Ahrtalweg (Markierung A).

Folgen Sie der einheitlichen Beschilderung von Ort zu Ort über den Rotweinwanderweg:



Bad Bodendorf - Lohrsdorf	4,0 km
Lohrsdorf - Heimersheim	1,3 km
Heimersheim - Heppingen	1,2 km
Heppingen - Bad Neuenahr	3,0 km
Bad Neuenahr - Ahrweiler	7,4 km
Ahrweiler - Walporzheim	3,2 km
Walporzheim - Marienthal	3,0 km
Marienthal - Dernau	4,2 km
Dernau - Rech	1,8 km
Rech - Mayschoß	2,1 km
Mayschoß - Altenahr	4,4 km
	35,6 km

Altenahr - Dernau

Startpunkt der Wanderung ist der Bahnhof Altenahr, von dort aus führt die Route über die Ahrbrücke durch den Weinort bergauf zur „Burg Are“ und zum Rotweinwanderweg. Ein Abstecher zur Burg Are lohnt auf jeden Fall, bevor man den Rotweinwanderweg erreicht, denn von der Burgruine aus bieten sich tolle Ausblicke in die eigenwillige Fels- und Waldlandschaft der Mittelahr.

Der Beginn des Rotweinwanderwegs führt zum „Altenahrer Eck“ mit der „Schönsten Weinsicht“, die direkt zur gemütlichen Rast über den Weinbergen einlädt. Weiter geht es dann durch Mischwald nach Mayschoß – immer der Beschilderung mit der roten Traube auf weißem Grund folgend.

Der Wegverlauf unterhalb des Mönchsbergs um den Weinort Mayschoß herum bietet immer wieder schöne Panoramablicke auf die imposanten Steillagen, über den Talkessel und die über dem Ort thronende „Saffenburg“. Die Kombination von steilen Weinbergen, dichten Waldlandschaften, bizarrer Felsenwelt und der Ahr, die sich wildromantisch durchs Tal schlängelt, stellt hier eine besonders eindrucksvolle Naturkulisse dar.

Vorbei an der Schutzhütte „Korbachrast“ führt der Weg durch die Weinberge nach Rech. Der kleine Weinort beeindruckt durch seinen uralten Ortskern und zahlreiche alte Fachwerkhäuser.

Weiter durch die Weinbergslandschaft, wo man den Winzern der Ahr über die Schulter blicken kann, führt die Wanderung nach Dernau, dem größten Weinort der Mittelahr mit malerischen Fachwerkhäusern und Gassen. Der gegenüberliegende Krausberg ist ein beliebtes Wanderziel, bei guter Witterung bietet sich von dort ein Weitblick bis zum Kölner Dom.

The wandering starts at the railway station in the village Altenahr and leads uphill through the village to the castle “Burg Are” and to the Red Wine Hiking Trail. The castle Burg Are is worth a detour, as a spectacular rock and forest landscape of the Mittelahr can be seen from the ruined castle. The beginning of the Red Wine Hiking trails leads directly to the overlooks called “Altenahrer Eck” and to the “Most Beautiful Wine View”, which can be used for a rest. Follow the signs (red graves on white grounds) through the mixed forest to the village “Mayschoß”. The trail leads around the village Mayschoß and offers several times a wonderful wide view on spectacular escarpment vineyards or the old ruined castle called “Saffenburg”.

The combination of precipitous vineyards, thick forest landscapes, weird rock formations and the river Ahr which winds romantically through the valley shows an impressive natural scenery. Along the mountain shelter called „Korbachrast“ the trail leads to the village Rech which impresses with its historic center of the village and its old half-timbered houses.

It leads further through the vineyards, where the winegrowers can be seen at their work, to the village Dernau. It is the biggest wine place of the Mittelahr with picturesque half-timbered houses and lanes. The opposite frizzy mountain is also a popular travelling aim from which the Cologne Cathedral is visible if the weather is good.

Dernau – Bad Neuenahr

Von Dernau im Ortskern startend geht es zunächst über den markierten Zuweg durch die malerischen Gassen bergauf zum Rotweinwanderweg. Oben angekom-

men erwarten den Wanderer herrliche Weitblicke in die Wein- und Waldlandschaft, die insbesondere in den Herbstmonaten ein farbenfrohes Naturschauspiel bietet. Der Weg führt mit dem Ahrlauf in Richtung Marienthal, wo es direkt oberhalb am Kloster Marienthal mit der alten Kirchenruine und dem einladenden Innenhof mit Gutsausschank entlang geht. Folgt man dann weiter der Route mit der roten Traube, passiert man auf der Höhe von Walporzheim zwei Ausflugslokale, die zur Einkehr einladen. Danach macht der Weg einen Schlenker zum Aussichtsturm „Bunte Kuh“, von wo man einen faszinierenden Rundum-Ausblick genießt.

Mit Ausblick auf die Rotweinmetropole Ahrweiler geht die Wanderung weiter – vorbei an der Dokumentationsstätte Regierungsbunker, dem Seilpark Mittelrhein und der Winzerkapelle.

Mit Blick auf den Neuenahrer Berg und die Landskrone geht es weiter mitten durch die Weinberge bis zur Kurstadt Bad Neuenahr.

The tour starts in the center of the village Dernau and leads uphill through beautiful alleys to the Red Wine Hiking Trail. On the top, hikers have a fabulous view over the wine scenery and forest landscape which offer a spectacular and colorful look, especially in autumn.

The way leads along the river Ahr in the direction of the village Marienthal. The Red Wine Hiking Trail leads above the cloister Marienthal with its old church ruin and the inviting inner courtyard and a wine tavern. Guided by the sign with red grapes on white ground, the tops of the village Walporzheim and two restaurants are passed. Afterwards, the path bends to a small tower called “Bunte Kuh” which offers a wide view on the Ahr valley. While the trail leads to the “Regierungsbunker”, hikers have a great look to the red wine metropolis of Ahrweiler. It passes the “Seilpark Mittelrhein”, the winegrower’s chapel – offers a wonderful view to the hills “Neuenahrer Berg” and “Landskrone” – and leads through the vineyards to the health resort Bad Neuenahr.

Bad Neuenahr-Bad Bodendorf

Von der Tourist-Information in Bad Neuenahr geht es durch die Fußgängerzone über den Zuweg Bergstraße hoch zum Rotweinwanderweg. Die Route führt bald vorbei an der weltberühmten Apollinaris-Quelle im Ortsteil Heppingen.

Unterhalb der Burgruine Landskrone wandert man in Richtung Lohrsdorf und passiert herrliche Orchideenwiesen. Das Tal hat sich inzwischen geweitet - Wald- und Wiesenlandschaft bestimmt nun die Szenerie.

Die Tour endet wenig später am Bahnhof Bad Bodendorf, wo ein kleiner Weinberg daran erinnert, dass Bad Bodendorf zu den ersten Weinorten im Ahrtal zählte. Starting at the tourist information office in Bad Neuenahr it goes through the pedestrian area uphill to the Red Wine Hiking Trail. The route soon leads past the world-famous Apollinaris spring in the district of Heppingen.

Below the ruined castle Landskrone one walks in the direction of the village Lohrsdorf and passes marvellous orchid meadows. The valley has widened in the meantime - now forest landscape and meadow landscape determine the scenery.

The tour ends after a little while at the railway station of Bad Bodendorf where a small vineyard reminds of the fact that Bad Bodendorf counted to the first wine places in the Ahr valley.



AhrSteig – Wandern mit Prädikar

Der Prädikatsweg AhrSteig führt mit einer Strecke von rund 100 Kilometern von der Ahrquelle bis zur Mündung.

Der AhrSteig ist nicht nur ein anspruchsvoller Wanderweg, er begeistert durch seine natürliche Vielfalt, sowie den Reichtum an Naturdenkmälern und Kulturschätzen entlang der Wegstrecke.

Eindrucksvolle Ausblicke in das romantische Ahrtal bis weit über die Ahrhöhen hinaus zeichnen die einzigartigen Wege des AhrSteigs aus. Idyllische Waldwege und stille Wiesenpfade stehen sanften Hochflächen und engen Felspfaden gegenüber, einsame Hochplateaus wechseln sich mit lebendigen Weinorten ab.

Entlang der Etappen laden zertifizierte „Qualitätsgastgeber Wanderbares Deutschland“ Naturfreunde und Wanderer zur Rast und zum Verweilen ein.

The 100 kilometre Ahrsteig route leads from the Ahr Spring to its estuary.

Not only is the Ahrsteig a demanding hiking route but a stunning area full of natural beauty and landmarks, studded with cultural treasures.

Impressive views of the romantic Ahr area from its valley to its peaks make the Ahrsteig a unique place to visit.

The idyllic forest paths and quiet meadow trails contrast the mild uplands and tight rock tracks while solitary plateaus give way to lively wine villages. Along the route, certified „Quality Hosts of German Hikers“ invite nature lovers and hikers to rest and stay a while.



Ahr-Radweg – Einzigartig und vielseitig

Wildromantische Flusslandschaft, zerklüftete Felsformationen, sattgrüne Wälder und wilde Kräuterwiesen. Mitten durch die aufregende Landschaft des Ahrtales schlängelt sich der malerische Ahr-Radweg.

Die ca. 80 Kilometer lange Tour startet an der Ahrmündung bei der Barbarossastadt Sinzig und führt mitten durchs Rotweinparadies Ahrtal bis hin nach Blankenheim, wo der eigenwillige Nebenfluss des Rheins entspringt.

Die Radelstrecke entlang der Ahr ist mühelos von Freizeitrählern zu bewältigen. Teils geht es über ausgebaut Radwege, teils über befestigte Wirtschafts- und Waldwege – immer der Ahr entlang. Hier radelt man auch mit Kindern ganz entspannt auf gut ausgebauten fast ebenen Wegen. Und wer es gerne bequem mag, kann sich etappenweise zwischen Sinzig und Ahrbrück von der Bahn mitnehmen lassen.

Der Ahr-Radweg eignet sich hervorragend als entspannende Freizeittour, lädt immer wieder ein zum Verweilen, Schauen und Genießen. Radeln Sie von Bad Bodendorf bis nach Altenahr vorbei an den steilen Weinbergen durch die wildromantische Felsenwelt der Mittelahr. Genießen Sie ein Glas Rotwein in den zahlreichen Winzerhöfen und Straußwirtschaften entlang des Radweges.

Oberhalb der Rotweinmetropole Ahrweiler können Sie einen Blick in das einst heimste Bauwerk der Bundesrepublik, die Dokumentationsstätte Regierungsbunker werfen. Oder Sie schlendern durch den von der Stadtmauer umgebenen historischen Stadtkern von Ahrweiler.

The cycling route is about 80 kilometres long and starts at the mouth of the river Ahr at the city of Sinzig. It goes from the Ahr valley, which is a wine growing area, through to the village Blankenheim, where the river rises.

The cycling lane along the river Ahr is easy to handle by unexperienced bikers. The route leads partly through fully developed bike ways and partly through agricultural ways, but always along the river Ahr. Discover romantic water meadows, rugged rock faces, wonderful woods and colourful meadows. The cycling route can easily be broken down into a number of small stages. Between the city of Sinzig and the village Ahrbrück, it is also possible to use public transport in order to enter the route somewhere in the middle.



Ahrwein – Aus Leidenschaft zur Klasse

Bereits die Römer wussten die Ahr als Weinanbaugebiet zu schätzen, ließen sich gern zwischen Eifel und Rhein nieder und pflanzten seinerzeit die ersten Reben an. Heute gehört das bizarre Tal der Ahr im Norden von Rheinland-Pfalz zu den profiliertesten Rotweinanbaugebieten Deutschlands und gilt als „Rotweinparadies“.

Verträumt schlängelt sich die Ahr in engen Bögen durch eine bizarre Felslandschaft und die Weinberge schmiegen sich an karge Felsen. Die Spitzenweine der Ahr können an den Steilhängen nur mit großen Mühen erzeugt werden. Doch eine hohe Weinqualität belohnt die beschwerliche Arbeit. Mediterranes Klima besichert den Trauben im Ahrtal – dem nördlichsten zusammenhängenden Rotweinanbaugebiet Deutschlands – optimale Voraussetzungen.

Die Ahrwinzer stehen mit an der Spitze deutscher Weinerzeuger. Sie haben das kleine wild-romantische Tal zu einer Schatzkammer exklusiver Weine gemacht. Unter der Philosophie „Klasse statt Masse“ hat die Qualität, besonders beim Spätburgunder, oberstes Gebot. Das wissen auch international angesehene Weinfachleute, die gerne bei der Kombination von Tradition, Innovation, Experimentierfreude und den daraus resultierenden Top-Weinen ins Schwärmen geraten.

Das besonders milde Klima und die Schönheit der abwechslungsreichen Natur ziehen Naturliebhaber in ihren Bann. Weinfreunde aus aller Welt sind begeistert von den Rotweinspezialitäten der Ahr, insbesondere von Spät- und Frühburgunder.

The Ahr region is considered to be the “German red wine paradise.”

Dreamily the river Ahr meanders round narrow bends through a quaint rocky landscape. The vineyards cling to sparse rocks. Already the Romans knew about the climatic advantages of this wild-romantic valley, so they planted the first vines there. In addition to the “king of the red grapes” – the Spätburgunder, the Frühburgunder is also considered to be one of the most valuable of this region. The top-level wines of the Ahr can only be produced with a lot of effort as they grow on the precipices of this valley. But a high wine quality is worth that arduous work.

With a particularly mild climate and stunning scenery, the Ahr valley is one of a kind. The Ahr river twists its way between steep vine-clad slopes and wooded hills while a chain of idyllic wine-making villages tempts visitors to take a break and sample their wares. Magnificent scenery, a hearty welcome, wonderful wine, delicious food and, of course, the Ahr valley’s friendly people make this destination an all-round treat.

Tourist-Informationen

Tourist-Information Altenahr
Altenburger Str. 1a
53505 Altenahr
Tel.: 02643 8448
Fax: 02643 3516
www.altenahr.de
touristinfo@vg-altenahr.de

Tourist-Information Ahrweiler
Blankartshof 1
53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler
Stadtteil Ahrweiler
Tel.: 02641 9171-0
Fax: 02641 9171-51
www.ahrta.de
info@ahrta.tourismus.de

Tourist-Information Bad Neuenahr
Kurgartenstraße 13
53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler
Stadtteil Bad Neuenahr
Tel.: 02641 9171-0
Fax: 02641 9171-51
www.ahrta.de
info@ahrta.tourismus.de

Tourist-Information Sinzig
und Bad Bodendorf
Bachovenstraße 10
53489 Sinzig bzw.
Bäderstraße 3
53489 Sinzig - Bad Bodendorf
Tel.: 02642 980500
Fax: 02642 9805-01
www.sinzig-info.de
tourist-info@sinzig.de

Anreise

Reisen Sie mit der Ahrtalbahn an und ab:

- Alle Weinorte haben ihren eigenen Bahnhof.

- Die Ahrtalbahn nimmt Fahrräder kostenlos mit (ab 09:00 Uhr und am Wochenende bzw. Feiertagen).

- Informationen zum Fahrrad-Mitnahme-Bus finden Sie unter www.regioradler.de (Regioradler Ahr-Voreifel)

DB-Haltepunkte:

- Ahrbrück
- Kreuzberg
- Altenahr
- Mayschoß
- Rech
- Dernau
- Walporzheim
- Ahrweiler Markt/Zentrum
- Ahrweiler
- Bad Neuenahr
- Heimersheim
- Bad Bodendorf



Wandern und Radeln im Ahrtal

Im Tal der roten Traube



Das Ahrtal.



Alles dabei mit dem Ahrtal-Tourenplaner

Lust am Leben und Genießen im Ahrtal.

